

Bekanntmachung.

Endes unterschiedener hat die Ehre, einem achtungswerten Publico hiermit anzugeben, daß er alle Gattungen von Forte-Pianos, so auch Flügel von der besten Qualität und von dem feinsten Geschmacke, so wie auch größere und kleinere Flöten-Werke versiegt. Selbst nimmt er größere Orgeln und deren Reparatur nach den billigsten Bedingungen in Bestellung. Man darf auch dussere geschmackvolle Arbeit, nebst den billigsten Preisen von ihm gewärtig seyn. Der Beweis hieron gründet sich auf die Zufriedenheit, mit der ihn diejenigen Kunden bedienten, denen er schon verschiedene Arten seiner Arbeit lieferte, und an deren geneigten ferneren Zuspruch er nicht zweifelt.

Rittershausen im Darmen.
Den 11ten Octbr. 1800. Ibach jun.
Klavier- und Orgelbauer.

Gerade heute, wo allerseits einer formvollendeten und sinngemäßen Reklame so viel Wert beigemessen wird, mag es interessieren, verschiedene Geschäftsanzeigen der seit 1794 bestehenden Klavierfirma IBACH im Wandel eines Jahrhunderts zum Vergleich heranzuziehen, um zu der Erkenntnis zu gelangen, daß jede dieser Anzeigen den

charakteristischen und durchaus geschmackvollen Ausdruck ihrer Zeit hatten. – Von dem einfachen Schwabacher Schriftsatz des Jahres 1800 führt der Weg über die allegorische Darstellung der Romantik (1825), dem (1840) graziös lithographierten Ausdruck

